

Cuarto Poder Anúnciate Tel: 961 61 1 40 13

Gente - Cultura

Vaychiletik se estrena en Festival de Cine de Biarritz

Octubre 01 del 2021

Por: México/Agencias

COMPARTIR    



El director, originario de la comunidad tzotzil ubicada en los Altos de Chiapas, estrenó su ópera prima cinematográfica en el marco de la trigésima edición del Festival de Cine Latinoamericano de Biarritz. El documental tiene como protagonista a su progenitor, José Pérez López, un reconocido músico tradicional que tiene el cargo de amenizar, de por vida, ceremonias tradicionales de la comunidad a cambio de comida y bebida.

"Es una película que habla de la memoria pero también que trata de defender y resguardar todo este conocimiento ancestral que tiene mi pueblo. Habla sobre los sueños, que a través de los sueños se otorgan los dones tradicionales en la cultura", explicó su director, Juan Javier Pérez. "No trata de romanizar, no es folclórica... Es la historia de un hombre que ha dedicado su vida para que la cultura prevalezca y los jóvenes la conozcan".

El cineasta realizó este trabajo en el marco de un diplomado de cine documental y llamó poderosamente la atención de los programadores franceses, que la seleccionaron como uno de los diez documentales en competencia de toda Latinoamérica en esta edición del festival.

La película se inspira en "todas aquellas personas que han dedicado su vida para el florecimiento de las culturas originarias porque son los guardianes y guardianas" de estas, subrayó su realizador, y explicó que fue estrenada en Biarritz porque fue el primer encuentro en seleccionarla. "Estoy muy contento, la verdad, de estar aquí, porque creo que a través del cine nuestra cultura la podemos compartir con el mundo. Estuvo la sala llena. Eso me llena mucho de emoción", comentó sobre la primera función.

En su estreno mundial, la cinta despertó el interés del público francés, que le preguntó al director mexicano por su historia, su cultura, tradiciones, idioma, problemas e incluso por el pox, un aguardiente de maíz típico de Chiapas que aparece en el filme y que los músicos de las comunidades reciben a cambio de tocar en las ceremonias de la comunidad, como la del cambio de la floración, la de la Santa Cruz y la dedicada a las montañas, cerros y manantiales para pedir abundancia.

Pérez, quien tiene además una banda de rock que canta en tzotzil, consideró que en México hay cada vez una mayor producción de películas en lenguas originarias como la suya. "Hay muchos compañeros y compañeras que están comenzando a hacer cine y hablando de temas muy importantes sobre la desigualdad, la inseguridad... Me siento muy contento que haya esta nueva corriente de cineastas. Eso le va a dar otra mirada, otro cine a México", sostuvo.

En México la película se estrenará en el Festival Internacional de Cine de Morelia (FICM), a finales del próximo mes de octubre, y pocos días antes será exhibida en París. El director, por el momento, no sabe si saldrá en salas de cine. Donde si se verá con seguridad es en su comunidad de Chiapas.

Deja tú comentario

0 comentarios

Ordenar por Los más antiguos

 Añade un comentario...

 Plugin de comentarios de Facebook

Continúa en Cuarto Poder



REPORTE 4

Camión derriba poste y cae sobre cuatro ...

(Reporte 4 / Mayo 31) Luego de realizar una maniobra en reversa para poder incorporarse al retorno, un camión de mudanzas derribó un poste de concreto propiedad de la CFE que después cayó encima

de c...



REPORTE 4

Se estrella motociclista contra colectiv...

(Reporte 4 / Mayo 31) Con graves lesiones en el rostro y en el pecho acabó un motociclista luego de impactar contra un transporte público en modalidad de colectivo de la ruta 126-37, sobre la 9.ª

Sur...



REPORTE 4

Explota furgoneta que transportaba fuego...

(Reporte 4 / Mayo 31) En las últimas horas de la noche del miércoles en San Cristóbal de Las Casas sucedió un siniestro que salió con al menos un par de personas lesionadas, aunque ninguna de

graveda...

Tu marca podría estar aquí

anúnciate en cuartopoder.com.mx

Cuarto Poder | publicidad

Edición Impresa



Ver anteriores

Fotos y Videos



Claudia, en espera de José Renato

Julio 19 | 3 Visitas

Más Leído

Más Compartido

- 1  Roba un vehículo y acaba chocando contra un poste
- 2  Mujer queda herida por estallido de cohete
- 3  Identifican 66 casillas con incidencias
- 4  Camión derriba poste y cae sobre cuatro motos
- 5  Asesinan al "Cheyo Ántrax", sobrino de "El Mayo" Zambada

CUARTO PODER

Anúnciate aquí: 961 - 61 - 140 - 13

SUSCRÍBETE



Regresan libertad a